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                                                            Pontoise, le 24 janvier 2024 
                                                          Au Dôme 
 

 
                                              VOEUX DU SIARP 

    
     
Mesdames, Messieurs,  
Chers Amis, 
 
C’est un réel plaisir de vous accueillir ce soir, au nom du SIARP, avec les Vice-
Présidents, la Direction Générale et le Personnel du Syndicat, à l’occasion de la 
nouvelle année ! 
Je suis heureux de vous retrouver si nombreux ce soir pour cette traditionnelle 
cérémonie des vœux. Ce temps de partage est toujours un plaisir car il constitue, 
en réalité, un exemple du vivre-ensemble que nous devons collectivement porter 
sur notre région et au-delà : un moment de convivialité partagée avec les 
représentants élus et les forces vives d’un territoire.  
Je vous souhaite une excellente année 2024, qu’elle soit fructueuse pour 
l’ensemble de vos projets et qu’elle soit douce et heureuse pour vous, et celles et 
ceux qui vous sont chers ! 
 
Je voudrais également adresser des remerciements chaleureux à Stéphanie VON 
EUW, Maire de Pontoise, et aux services de la Commune qui ont permis 
l'organisation de cette réception en ces lieux, en nous y accueillant et en mettant 
à notre disposition cette salle du Dôme. 
Merci Stéphanie d’être, encore une fois, présente à nos côtés ; merci de ton 
amitié et de ton soutien ! 
 
Je tiens aussi à saluer très cordialement toutes les personnalités présentes, 
Parlementaires, Conseillers Régionaux et Départementaux, Présidents des 
Communautés d’Agglomération, des Communautés de Communes et Syndicats 
Intercommunaux, Maires - du Vexin en particulier - qui ne m’en voudront pas, je 
l’espère, de ne pas les nommer car ils sont toujours aussi nombreux ; je 
remercie également les Représentants des  Services de l’État et institutions 
partenaires, chefs d'entreprises, acteurs de la vie économique, responsables 
associatifs, cultuels, ainsi que mes collègues du Conseil Communautaire de 
Cergy-Pontoise, mes amis du Conseil Municipal de Pontoise, et tous ceux avec qui 
le Syndicat travaille quotidiennement, sans oublier les correspondants de la 
presse locale, les employés des services communaux et intercommunaux, des 
entreprises, et nos anciens collègues élus, toujours fidèles à nos rendez-vous et 
qui suivent avec beaucoup d’attention la vie du SIARP. 
 
Cette cérémonie des vœux est, par tradition et par utilité, l'occasion d'un 
discours, parfois un peu « longuet », qui veut mettre en exergue le bilan de 
l'année écoulée et dessiner les contours des projets et des perspectives à venir : 
vous savez…ce qui a été fait, et ce qui sera fait… 
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De toute façon, ce qui a été fait, vous le voyez, et ce qui n’a pas été fait, encore 
plus…et certains savent très bien nous le faire savoir !  
Quant à ce qui se fera, on verra… 
 
Donc, à la grande satisfaction des gourmets et des gourmands, des plus 
déshydratés d’entre vous ou des plus pressés, je ne vous imposerai pas une 
conférence sur le thème « hier et demain », comme j’ai pu le faire par le passé ! 
Je serai bref, concis, ou essaierai de l’être, mais je vous dirai quand même ce que 
j’ai à vous dire, en vous disant ce que je veux vous dire, cela va sans dire ! 
Ce n’est pas une paraphrase, mais juste l’expression de mon souhait de vous 
parler un peu…du SIARP.  
Les plus anciens, je n’en doute pas, apprécieront mon esprit de synthèse ce soir, 
sans souffrir du dos ou des pieds, mais les nouveaux n’auront qu’un trop court 
aperçu de mon talent oratoire qui, sûrement à tort, reposait… sur la durée ! 
 
 
Si les Jeux Olympiques de Paris, cet été, marqueront sans nul doute l’année 2024 
par l’excellence d’exploits sportifs, par le respect et l’amitié, la performance et 
l’exemplarité, je souhaiterais également rappeler que 2024 sera également le 
80ème anniversaire de la Libération de la France. Dès lors, faisons en sorte que 
cet anniversaire soit l’occasion de combattre les nationalismes qui monte partout 
en Europe.  
Las, je constate que les idéaux européens ont parfois été abandonnés et que 
certains peuples ont perdu confiance, devenus ignorants de leur Histoire. Il nous 
faut être courageux pour mettre en lumière les valeurs humaines et pour activer 
une intelligence collective qui prendra à bras le corps les sujets essentiels et les 
valeurs premières. 
En effet, le travail doit toujours l’emporter sur l’opportunisme et les honneurs !  
Ainsi, je forme le doux vœu qu’en 2024, nous retrouvions le chemin de la paix 
entre les Nations. 
 
Je forme le vœu pour que la lutte contre le réchauffement climatique soit 
couronné de succès. 
Je forme le vœu que la France reste fidèle à ses valeurs et à la devise de la 
République : Liberté, Égalité, Fraternité !  
Ce ne sont pas de vains mots : ils donnent sens à nos actions d’élus et de 
professionnels au service du public et donc des habitants de nos territoires ; ils 
sont le ciment de ce que nous arrivons à construire et à réaliser ensemble, 
chaque jour sur ces territoires au service de nos concitoyens. 
 
Dans ce contexte, parfois difficile, le SIARP conserve son cap :  

• maintien d’un service public de qualité et de proximité, adossé à un budget 
cette année de 50 millions d’euros, 

• défense du milieu naturel et protection de nos ressources en eau pour les 
43 communes de l’agglomération de Cergy-Pontoise et du Vexin, territoire 
où vit une population de 240 000 habitants, desservi par un réseau de 
collecte et de transport de plus de 1000 kms et assaini grâce aux 13 
stations d’épuration que nous exploitons. 
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Le maintien d’un service public de qualité est la pierre angulaire du SIARP qui se 
traduit par un programme de travaux ambitieux mené en 2024 sur l’ensemble du 
réseau et des stations d’épuration. À titre d’exemple, je peux citer :  

• le chantier du Quai du Confluent en amont de la station de Neuville sur 
Oise pour plus de 5 millions et demi d’euros, 

• la rénovation du réseau d’assainissement collectif d’Us avec sa connexion 
directe aux réseaux principaux du SIARP, une prouesse technique pour un 
investissement de plus de 2 millions d’euros, 

• la création d’un réseau d’assainissement collectif sur une commune, Neuilly 
en Vexin, qui en est aujourd’hui dépourvue avec la construction d’une 
station d’épuration, un projet emblématique de 2 millions et demi d’euros 

• ou encore l’étude globale du système d’assainissement de la zone de 
collecte de la STEP de Neuville pour 2 millions et demi d’euros 

• et l’actualisation des Schémas directeurs d’assainissement (SDA) sur 5 
communes rurales et Maurecourt pour 450 000 euros. 

 
De même, le travail des équipes du Syndicat s’est manifesté par plusieurs 
interventions sur les postes de refoulement, les stations de relèvement et les 
STEP du Vexin pour maintenir la qualité des équipements dédiés au traitement 
des eaux usées. 
 
Connu pour ses actions, le SIARP est également reconnu comme étant une 
structure à haut niveau de performance et d’efficacité. C’est pourquoi l’étude sur 
la valorisation du Biogaz à la Station d’Épuration de Neuville est apparue comme 
une évidence : source d'énergie propre et inépuisable, le Biogaz est créateur 
d'électricité et de chaleur en valorisant les boues produites sur la station. Ce 
projet d’envergure n’en est qu’à ses début puisque l’étude de faisabilité vient 
d’être attribuée et je ne manquerai pas de vous informer des avancées de cette 
valorisation énergétique.  
 
L’année 2023 fut également la première année complète de reprise en régie de 
l’usine de traitement de Neuville sur Oise. La bonne gérance de cet équipement 
est assurée par nos ingénieurs et renforcée grâce à l’appui technique de 
l’entreprise VEOLIA avec qui nous avons conclu en 2021 un marché public 
d’exploitation. 
 
Le haut potentiel de cette usine, la rigueur du SIARP et le professionnalisme de 
VEOLIA nous permettent de mener à bien des objectifs de développement 
durable inscrits au contrat de prestation de gestion de la Station de Neuville : 

• réduction de 90 % de la consommation d’eau potable (en cours de 
réalisation), 

• réduction de 15 % de la consommation électrique d’ici fin 2024 (en cours 
de réalisation),  

• et réduction de la consommation de réactifs chimiques. 
 
Le SIARP est également un acteur majeur sur le territoire du Vexin avec une 
intervention quotidienne sur les équipements aussi bien en maintenance 
préventives que curatives.  
De plus, trois stations d’épuration sont en cours de réalisation sur les communes 
de Neuilly en Vexin, de Vigny-Longuesse et d’Avernes. Bien qu’à des stades de 
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réalisation différents, ces trois projets progressent et je remercie les Maires de 
ces communes pour leur implication et leur appui sans faille sur ces dossiers au 
long cours.  
 
Par ailleurs, la défense du milieu naturel et la protection de nos ressources en 
eau sont pour le SIARP des combats de chaque instant. La traque aux pollutions 
sauvages, aux inversions de branchement, la lutte contre les rejets industriels 
illicites, l’amélioration de nos ouvrages et équipements, l’étude sur la réutilisation 
des eaux usées traitées dans nos stations d’épuration afin de faire face aux 
conséquences du changement climatique sur la ressource en eau, le dévouement 
et la combativité des équipes du Syndicat marquent notre implication dans cette 
exigence environnementale collective.  
 
Le partenariat entre les communes, les intercommunalités, les entreprises, les 
services de l’État et le SIARP constitue une partie fondamentale et indissociable 
de nos actions et contribue à leur réussite. 
Cette coopération est essentielle pour développer notre politique de l’eau et de 
l’assainissement, déterminante pour l’avenir et devrait nous amener à créer un 
véritable Pôle de l’Eau et de l’Assainissement dans notre région. 
On dit souvent que “l’union fait la force” pour désigner l’importance de travailler 
ensemble pour atteindre un objectif commun.  
 
Aussi, je souhaite remercier chacun d’entre vous pour cette synergie, pour cette 
cohésion de groupe qui permet à chacun d’entre nous de porter haut ces objectifs 
environnementaux, humains et de bonne gestion financière. 
Le SIARP, est devenu le service public de l’assainissement de toute une région. 
Notre Syndicat veut se projeter, avec l’ensemble de ses partenaires, vers une 
gestion coordonnée des eaux usées, des eaux pluviales et de l’eau potable sur 
tout son territoire. 
Il se définit désormais comme un acteur majeur du cycle de l’eau aussi bien sur 
notre région que dans le cadre d’instances régionales ou nationales auxquelles il 
participe activement pour un meilleur développement durable. 
 
Je voudrais aussi saluer mes Vice-Présidents pour leur engagement à mes côtés, 
leurs avis éclairés et leurs conseils avisés qui me permettent d’agir en pleine 
conscience soutenu par mes pairs. 
 
Enfin, je me tourne vers vous, collaborateurs du SIARP.  
Ce sont vos engagements, votre enthousiasme à faire avancer nos dossiers, à 
améliorer sans cesse au quotidien notre organisation et à assurer le 
fonctionnement de nos instances, avec sérieux et assiduité qui font que le SIARP 
est aujourd’hui un syndicat d’une grande valeur professionnelle et humaine.  
Soyez-en tous chaleureusement remerciés. 
 
Merci à vous tous qui êtes ici ce soir, et qui avez bien voulu manifester par votre 
présence votre sympathie à l'égard de notre Établissement Public. 
 
En 2024, soyons optimistes et gardons le sourire ! 
Voilà un autre vœu que je formule ce soir. 
Parler du sourire, c'est surtout rappeler qu'au-delà de nos différences, en 
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souriant, nous parlons tous le même langage ! 
Et le sourire est communicatif. 
Alors, sourions ! 
 
Je vous propose maintenant de nous retrouver avec le sourire pour la partie la 
plus conviviale de cette soirée, autour des buffets, et vous propose de lever nos 
verres pour fêter cette nouvelle année, en toute amitié. 
 
Je vous remercie. 
 

Emmanuel PEZET 
 Président du SIARP 

 
 
 


